

Mai 98

Revista de debate

**Fuegos de artificio para el aranés.**

Es sorprendente el discurso triunfalista que desde el diario *Avui* (*Aué*) lanza el "aparato Convergente". Como se entiende, que los mismos que hace tres años atrás decían que el aranés estaba en situación crítica, hoy nos quiera hacer creer, que el aranés está en inmejorable situación? Ni en Cataluña existe tanto triunfalismo en los ámbitos de la normalización lingüística. Es de lógica pensar que ni antes las cosas estaban tan mal ni ahora están tan bien. El análisis de la situación es simple. Convergència no ha tenido nunca un discurso aranesista, por tanto lo ha comprado. Este discurso, antes crítico, se dedica ahora a cantar las alabanzas de su gestión con autobombo y desde una atalaya que parece hecha especialmente para él. Lamentablemente en política esta moneda de cambio es corriente, si bien no estaría nada mal un poco de rigor.

Los araneses non podemos conformarnos con estos fuegos de artificio; la situación del aranés es precaria a pesar de los esfuerzos y como en Cataluña, el criterio tendría que ser el consenso entre políticos y sociedad civil; y si bien las formas parecían ir en esa dirección la realidad muestra que la política lingüística se está convirtiendo en la tapadera del sectarismo Convergente, desde donde se alimenta a los acólitos que quieren patrimonializar la lengua como algo personal y no colectivo.

Desde UA apoyaremos cualquier consenso en favor del aranés, para nosotros la cuestión lingüística debe implicar a toda la sociedad aranesa, los de derecha y los de izquierda. Sólo desde esa convicción conseguiremos el objetivo de la normalización.

Andorra instala un híbrido (funicular-telecabina) para comunicar la estación de esquí de Grau Roig.

Este "funitel" unirá las pistas de esquí y los pueblos de Encamp y Els Cortals. Esta iniciativa planteada por *Unitat d'Aran* en las pasadas elecciones (no debíamos ir tan

desencaminados), contrasta con la precaria situación aranesa en la cuestión de las comunicaciones con Baqueira-Beret.

Aran la única comarca catalana donde no se recibe ninguna ayuda para la empresa agraria.

Así lo publica la revista "Catalunya rural i agrària". Hay que destacar que estas cifras ponen en evidencia, que a pesar del teórico soporte de Convergència a los ganaderos araneses existe una falta de voluntad o de capacidad para ayudar a este sector.

Unitat d'Aran comienza el debate de diversos ámbitos discusión para su Congreso.

Estos debates están abiertos para todos los que quieran participar. Habrá un calendario de debates que se podrá consultar en el local de UA. Los interesados podrán informarse en los teléfonos 64 57 91/64 23 93.

UA rechaza el primer borrador de presupuestos presentado por el alcalde de Vielha-Mijaran.

El portavoz Joan Riu fué contundente a la hora de manifestar que UA no puede dar soporte a unos presupuestos que no vayan orientados a la reducción del déficit. En este sentido el grupo municipal de UA ya renunció en el ejercicio pasado, al dinero que percibían por asistencia a plenos. Sería muy positivo que todos actuaran con la misma coherencia.

Unitat d'Aran reclamará que el hospital de Aran tenga un aparato para hacer mamografías.

Después de comprobar que en el hospital Armau de Vilanova las demoras por este servicio pueden ser de más de dos meses y que las personas de Aran y Ribagorça necesitadas de este servicio acuden a Francia los correspondientes costes, UA reclamará este equipamiento o un convenio con Francia para solventar este problema.